

La Fondation Martial Ançay et le savoir faire alpin

La clé à foin témoigne du caractère inventif et autonome des générations précédentes:

Riche de milliers d'objets, d'écrits et d'enregistrements, la Fondation Martial Ançay veut valoriser ses collections et aménage en ce moment un lieu d'exposition, de formation et d'expérimentation. Elle vous propose, dans cette rubrique, de découvrir certains objets oubliés.

La clé à foin plus connue sous le nom de trouaï était utilisée surtout dans les transports de bois et de fourrage. Fidèle compagne du paysan, employée partout pour fixer les charges de foin ou contenir les fascines de bois coupé, elle a su par son efficacité et sa simplicité répondre aux besoins des populations rurales.



Une forte traction sur la corde passée dans le grand orifice permettait de serrer fortement la charge...



...et une simple boucle renversée crochée sur la pointe de la trouaï bloquait le tout par auto serrage. En tirant d'un coup sec sur le brin libre on défaisait le nœud.

Pour ne pas laisser pendre sur le sol le reste de la corde, celui-ci était enroulé en *poupée* et coincé sous les cordes.